



Gaceta universitaria

Órgano de información del H. Consejo Universitario

Número 117/ 2 de octubre del 2023



Sesión Solemne

del H. Consejo Universitario

27 de septiembre del 2023

Dr. José Alfredo Romero Olea

Presidente

Dr. Armando Guzmán Zavala

Secretario

Dr. Jesús Poblano Anaya

Coordinador Técnico

Sesión Solemne

del H. Consejo Universitario

02 de octubre del 2023

Coordinador General de Comunicación y Relaciones Públicas

M.C. Arq. Julio César Portillo Osorio

Diseño Editorial

M.C. Erik Erasmo García Hernández

M. C. José Agustín Sánchez Carrera

MC. Rosa Isela Hernández Bello

Psic. Arianna Lucero Reyna García

Fotografía

Prensa

Esta es una publicación del H. Consejo Universitario
de la Universidad Autónoma de Guerrero, edificio de rectoría

Av. Javier Méndez Aponte 1, Fracc Servidor Agrario,

39070 Chilpancingo de los Bravo, Gro.

E-Mail: cons_universitario@uagro.mx



Sesión del H. Consejo Universitario 27 de septiembre de 2023

Toma de protesta y posesión del Dr. Javier Saldaña Almazán como Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero Periodo 2023-2027

En la ciudad y puerto de Acapulco, Guerrero, siendo las once horas del día veintisiete de septiembre del año dos mil veintitrés, en el Salón “A” de la Expo Mundo Imperial, ubicado en boulevard de las Naciones, esq. boulevard Barra Vieja, Col. Plan de los Amates, de esta ciudad y puerto; declarado recinto oficial para celebrar la sesión solemne del Honorable Consejo Universitario; asistiendo consejeras y consejeros universitarios, funcionarios de la administración central, trabajadores académicos, administrativos, técnicos y de intendencia, estudiantes universitarios, autoridades que representan los diferentes órganos de gobierno, autoridades civiles y público en general para desarrollar como punto único del orden del día: **Toma de protesta y posesión cargo como Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero del Dr. Javier Saldaña Almazán, por el periodo 27 de septiembre de 2023 al 27 de septiembre de 2027.**

A continuación, el maestro de ceremonias manifestó lo siguiente: “damas y caballeros, bienvenidos y bienvenidas, a esta sesión solemne con motivo de la toma de posesión del Dr. Javier Saldaña Almazán, como Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, para el periodo 27 de septiembre de 2023 al 27 de septiembre de 2027.

Damos la bienvenida a las consejeras y consejeros universitarios, diputadas y diputados locales y federales, senadores y senadoras, presidentes y presidentas municipales, funcionarias y funcionarios de los tres niveles de gobierno, maestros y maestras eméritas, directores, rectores de las universidades públicas y privadas, ex-rectores, funcionarios de la administración central, profesores y estudiantes de las escuelas, facultades, centros e institutos de la UAGro; a la familia del rector que hoy toma posesión, a líderes del Grupo Universidad, medios de comunicación, público en general y a quienes siguen esta transmisión a través de las cuentas



oficiales de la Universidad Autónoma de Guerrero; así como también los exgobernadores que hoy nos acompañan, los recibimos con un afectuoso aplauso.

Saludamos de manera especial a las y los integrantes del Honorable Consejo Universitario, máxima autoridad colegiada de la Universidad Autónoma de Guerrero.

Saludamos también por supuesto, a nuestras autoridades; a la Mtra. Evelyn Cecilia Salgado Pineda, Gobernadora Constitucional del Estado Libre y Soberano de Guerrero.

Al Rector electo de la Universidad Autónoma de Guerrero, Dr. Javier Saldaña Almazán.

En representación del Dr. Luciano Concheiro Bórquez Subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública del Gobierno de México, nos acompaña la Directora General de Educación Superior Universitaria e Intercultural, la Dra. Carmen Enequina Rodríguez Armenta.

El Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, Dr. José Alfredo Romero Olea.

La Presidenta de la Asociación Mexicana de Responsable de la Estandarización de la Información Administrativa y Financiera en las Instituciones de Educación Superior y Tesorera General de la UAGro, Mtra. Leticia Jiménez Zamora; el Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Guerrero, Magistrado Raymundo Casarrubias Vázquez; el Secretario General de la UAGro, Dr. Armando Guzmán Zavala; la Secretaria General del STTAISUAGro, Arq. Brenda Alicia Alcaráz González; la Presidenta de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado, Dip. Leticia Mosso Hernández; el Secretario General del STAUAG, Ing. Ofelio Martínez Llanes; la Presidente Municipal Constitucional de Acapulco, Mtra. Abelina López Rodríguez; el Comandante de la IX Región Militar de la Secretaría de la Defensa Nacional, Gral. Div. DEM Ricardo Flores González; el Comandante de la XII Región Naval, Alnte. DEM Alfredo Hernández Suárez; el Subsecretario de Salud para el Bienestar, Lic. Juan Antonio Ferrer; el Coordinador General de Vinculación Estratégica del ANUIES, Dr. Gustavo Rodolfo Cruz Chávez”.

A continuación, se rindieron honores a nuestra enseña nacional, para lo cual se les pidió ponerse de pie.

Al finalizar de entonar el Himno Nacional, se despidió al lábaro patrio con los debidos honores.



Seguidamente, el maestro de ceremonias manifestó: “agradecemos la participación de la banda de guerra y la escolta de la Novena Región Militar. Así como al conjunto de cuerdas y al coro universitario.

Vamos a realizar un receso para despedir al conjunto de cuerdas y a la banda de guerra; y los despedimos con un fuerte aplauso.

Para dar inicio a esta sesión solemne del Honorable Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Guerrero, que será protocolizada por el Lic. Jorge Ochoa Jiménez, notario público No. 3 del Distrito Judicial de Tabares; dejamos la conducción en la voz del secretario del Honorable Consejo Universitario, Dr. Armando Guzmán Zavala”.

Acto seguido, el Dr. Armando Guzmán Zavala, manifestó: “muy buen día tengan todas y todos ustedes, este auditorio de la Expo Mundo Imperial, ha sido declarado recinto oficial del Honorable Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Guerrero, a fin de llevar a cabo la sesión solemne en la cual el Dr. Javier Saldaña Almazán, tomará posesión del cargo de Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, por el periodo del 27 de septiembre de 2023 al 27 de septiembre de 2027.

En los artículos 34 y 35 de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Guerrero No. 178; 59, 70 y 90 del Estatuto General; 6 y 47 del Reglamento del Honorable Consejo Universitario, se establece que: “*el Rector Electo tomará protesta y posesión del cargo en sesión solemne del Honorable Consejo Universitario el mismo día en que el Rector en funciones termine su mandato legal*”; por ello, al ser la toma de protesta y posesión del cargo de Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero para el periodo del 27 de septiembre del 2023 al 27 de septiembre del 2027, el único punto por el que hemos sido convocados y convocadas, se da por aprobado el orden del día y en mi carácter de secretario general y secretario del Honorable Consejo Universitario, procedo a realizar la declaración oficial de apertura de la sesión solemne; solicitando a todas y todos ustedes, ponerse de pie.

Con las facultades que me confieren los artículos 38 de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Guerrero y 59, fracción III del Estatuto General, siendo las once horas, con treinta y cinco minutos del día veintisiete de septiembre del año dos mil veintitrés y con una asistencia de **ciento noventa y ocho consejeras y consejeros** y quorum legal de **mayoría especial, declaro formalmente instalada** la sesión solemne del Honorable Consejo Universitario, en la que el Dr. Javier Saldaña Almazán, tomará posesión del cargo de Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero para el periodo del 27 de septiembre del 2023 al 27 de septiembre del 2027.



Sean todas y todos, bienvenidos. Pueden tomar asiento.

Respetuosamente le solicito al Sr. Rector, Dr. José Alfredo Romero Olea, pueda continuar con la sesión solemne”.

En seguida, el Dr. José Alfredo Romero Olea, Presidente del Honorable Consejo Universitario, manifestó: “muchas gracias señor secretario; bienvenidos a esta sesión solemne del Honorable Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Guerrero.

Saludo también con mucho afecto, a quienes me acompañan en el presidium.

Principalmente a nuestra Gobernadora la Mtra. Evelyn Cecia Salgado Pineda, gracias por acompañarnos en esta sesión solemne.

Saludo con afecto a la Dip. Leticia Mosso Hernández, Presidenta de la Mesa Directiva de la LXIII Legislatura del Honorable Congreso del Estado.

Saludo también con afecto al Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Guerrero, Dr. Casarrubias Vázquez.

Saludo con afecto a la Presidenta Municipal del puerto de Acapulco, Guerrero, a la Mtra. Abelina López Rodríguez, gracias por acompañarnos en esta sesión.

Saludo también con afecto a la Dra. Carmen Enedina Rodríguez Armenta, Directora General de Educación Superior Universitaria e Intercultural de la Subsecretaría de Educación Superior y representante personal del del Subsecretario de Educación Superior, el Dr. Luciano Concheiro Bórquez, gracias Dra. Carmen por estar aquí con nosotros.

Saludo también con afecto al Mtro Juan Antonio Ferrer Aguilar, Subsecretario de Salud del Gobierno de México, gracias por acompañarnos también.

Saludo también con afecto a la Mtra. Leticia Jiménez Zamora, presidenta de la Asociación Mexicana de Responsables de la Estandarización de la Información Administrativa y Financiera en las Instituciones de Educación Superior A. C. y Tesorera General de la Institución.



Saludo también con afecto al General Ricardo Flores González, comandante de la IX Región Militar en el puerto de Acapulco y el estado de Guerrero, gracias por acompañarnos.

Saludo también con afecto con su presencia al almirante Alfredo Hernández Suárez, comandante de la XII Región Naval en el Estado de Guerrero.

Saludo también con afecto a mis compañeros líderes sindicales la Arq. Brenda Alicia Alcaraz González, Secretaria General del Sindicato de Trabajadores Técnicos, Administrativos y de Intendencia al Servicio de la Universidad Autónoma de Guerrero. Al Mtro. Ofelio Martínez Llanes, Secretario General del Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma de Guerrero.

Gracias a todos por acompañarnos, a todas y a todos los invitados especiales, ex-rectores, ex-gobernadores, diputadas, diputados, presidentes, presidentas, funcionarios del gobierno del estado. Gracias por acompañarnos, a los familiares del Dr. Javier Saldaña Almazán, a la comunidad universitaria, a todas y a todos gracias por acompañarnos en esta sesión solemne.

Antes de tomar la protesta de ley al Dr. Javier Saldaña Almazán solicito al consejero secretario dé lectura al acta de la sesión donde se declara Rector electo al Dr. Javier Saldaña Almazán para el periodo del 27 de septiembre del año 2023 al 27 de septiembre del año 2027”.

Acto seguido el secretario del H. Consejo manifestó: “en mi carácter de secretario del Honorable Consejo Universitario y fedatario de la Universidad, daré lectura al acuerdo de este máximo órgano de gobierno, de fecha 6 de junio del año en curso, en la cual se nombró Rector electo democráticamente al Dr. Javier Saldaña Almazán, para el periodo del 27 de septiembre de 2023 al 27 de septiembre de 2027 y se le entregaron las constancias de mayoría y de rector electo.

Acuerdo. Se ratifica el acuerdo del Honorable Consejo Universitario de la sesión del 2 de junio del año en curso relativo al dictamen de la Comisión Clectoral, sobre el proceso de elección de Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero por el periodo en mención, en donde con fundamento en los Artículos 34, fracción XIII de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Guerrero, número 178; 70, fracción I del Estatuto General de la Universidad Autónoma de Guerrero, **se declara Rector Electo de la Universidad Autónoma de Guerrero, para el periodo del 27 de septiembre de 2023 al 27 de septiembre de 2027, al Dr. Javier Saldaña Almazán**, en virtud de que obtuvo 62,470 votos que representan el 93% de la votación total.



Muchas gracias”.

Seguidamente el Dr. José Alfredo Romero Olea señaló: “a continuación, para dar cumplimiento al orden del día referente a la Toma de protesta y posesión del cargo de Rector para el periodo comprendido del 27 de septiembre de 2023 al 27 de septiembre del 2027, solicito al Dr. Javier Saldaña Almazán ponerse de pie para llevar a cabo el acto de toma de protesta. Se les pide a todos los presentes de la manera más atenta también ponerse de pie.

Con fundamento en el artículo 90 del Estatuto General de la Universidad Autónoma de Guerrero:

Dr. Javier Saldaña Almazán

¿Protesta usted solemnemente y bajo palabra de honor; guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y las leyes que de ella emanen; la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Guerrero y las normas que de ella deriven; la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Guerrero, los acuerdos del Honorable Consejo Universitario; así como desempeñar leal y eficazmente el cargo de Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero en el periodo del 27 de septiembre de 2023 al 27 de septiembre del 2027, que la comunidad universitaria le ha conferido, velando en todo momento por el bien, honor y prosperidad de la institución?”

Acto seguido, responde el Dr. Javier Saldaña Almazán: **“Si. Protesto”**.

El Dr. José Alfredo Romero Olea manifestó: “si así lo hiciere, que la Universidad Autónoma de Guerrero y el pueblo de Guerrero se lo reconozcan y si no, que se lo demanden.

¡Muchas felicidades!”

Maestro de ceremonias: solicito amablemente permanezcan de pie.

A continuación el Dr. José Alfredo Romero Olea, impondrá la Venera UAGro al Dr. Javier Saldaña Almazán, medalla que simboliza la autoridad académica inherente al cargo de Rector de la máxima casa de estudio guerrerense.

La comunidad universitaria expresa de esta manera su reconocimiento al Dr. Javier Saldaña Almazán por los logros académicos de la Institución, su dedicación



inquebrantable para cumplir la misión de nuestra Universidad. Felicidades Dr. Javier Saldaña Almazán.

Así mismo también hace la entrega de una una reproducción especial de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Guerrero No. 178

Muchas gracias.

Pueden tomar asiento.

Hoy es un día histórico, la UAGro se prepara para una nueva etapa bajo la conducción del Dr. Javier Saldaña Almazán como Rector. Rememoremos con este video indicadores relevantes alcanzados con el Proyecto de Universidad de Calidad con Inclusión Social iniciado en 2013. Solicito el inicio de dicha proyección.”

Termina el video

El Dr. Armando Guzmán Zavala, expresa: “para continuar con el desarrollo de esta sesión solemne solicito al Dr. Javier Saldaña Almazán, Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero y Presidente de este Honorable Consejo Universitario, se sirva dirigirnos un mensaje a los integrantes de este máximo órgano de gobierno, a la comunidad universitaria y al pueblo de Guerrero, adelante señor presidente.”

Hace uso de la palabra el Dr. Javier Saldaña Almazán. “Buenas tardes, ya son tardes, muy amables por su presencia, a todos, todas y todes. Honorable Consejo Universitario, queridas consejeras maestras y alumnas, consejeros maestros y alumnos, para nosotros los universitarios es una gran distinción que hoy la Ejecutiva del Estado esté presenciando este acto solemne, con ello Señora Gobernadora Evelyn Salgado Pineda refrenda su apoyo y obviamente nuestra reciprocidad, nuestro reconocimiento y obviamente a nuestro trabajo permanente a su lado; queremos un mejor Guerrero y la Universidad va a estar siempre caminando con usted, muchas gracias por su presencia.

Saludo a mi querido ex-Rector, el Dr. José Alfredo Romero Olea, gracias por este acompañamiento Rector; también al Secretario General de la Universidad, Dr. Armando Guzmán Zavala.

A la Dra. Carmen Enedina Rodríguez Armenta, con quien tenemos una amistad desde hace 18 años, cuando ella también era Directora General de Planeación y hoy viene representando al Dr. Luciano Concheiro Bórquez, Subsecretario de Educación Superior, gracias querida amiga por tu solidaridad; yo creo que en este



periodo del señor presidente, los rectores en este proceso de transformación nos sentimos perfectamente representados contigo, gracias amiga.

También saludar a el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, magistrado Raymundo Casarrubias, gracias querido hermano por estar acá; y saludar a mi secretaria, Brenda Alicia Alcaraz González, Secretaria del Sindicato de Trabajadores Técnicos, Administrativos y de Intendencia, y les digo ¿Por qué mi secretaria?, porque mi primer trabajo fue de auxiliar de intendencia en la Universidad y hoy la vida me ha dado la oportunidad de ser tres veces rector, pero no ha sido fácil, ha sido una serie de circunstancias que Dios me ha permitido transitar.

También saludar a mi Secretario actual Ofelio Martínez Llanes, Secretario del STAUAG; también saludar con mucho respeto a la Presidenta Municipal de Acapulco, Abelina López Rodríguez, muchas gracias Mtra. Abelina, también egresada de la UAGro.

Saludar a una compañera que ha trabajado conmigo en estos últimos años, como tesorera y hoy gracias a su trabajo, es presidenta de la AMEREIAF de todas las universidades públicas de México y tecnológicos Mtra. Leticia Jiménez Zamora, muchas gracias Leti.

Bueno también agradecerle a la presidenta de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado, Dip. Leticia Mosso Hernández, gracias por su presencia querida diputada; también saludar a una persona que yo admiro y respeto mucho, al General de División Diplomado del Estado Mayor Ricardo Flores González, gracias señor general por estar con nosotros; al Subsecretario de Salud y amigo personal Juan Ferrer, muchas gracias, gracias, le hemos pedido ya previo que la UAGro sea sede de la próxima aplicación del examen para entrar a la especialidad el próximo año, y nos ha dicho que sí, así que muchas gracias amigo.

También a un amigo, que fue rector hace algún periodo atrás y que hoy viene a representar a la ANUIES, querido amigo Gustavo Adolfo Cruz Chávez, muchas gracias, gracias amigo por estar acá; y saludar a mi querido Almirante Alfredo Hernández Suárez, muchas gracias almirante por la atención que ha tenido para los universitarios, gracias de todo corazón por su presencia, porque aquí hay una simbiosis, nosotros educamos a los jóvenes de todas las clases políticas, sociales y obviamente las Fuerzas Armadas junto con la Fiscalía y obviamente Seguridad Pública, son las que cuidan al pueblo, así es que es una gran simbiosis.



Saludar a todas y a todos ex-gobernadores, ex-rectores, maestros eméritos, senadoras, senadores, diputadas locales y federales, presidentes y presidentas municipales, funcionarios de los tres niveles de gobierno, agradecerle a los funcionarios de la señora gobernadora, siempre por sus atenciones con las gestiones que ha hecho nuestro Rector y obviamente, es una alianza que vamos a tener de manera permanente con ustedes; y también a los funcionarios federales, funcionarios de la universidad, directores, docentes, estudiantes trabajadores, de las preparatorias, trabajadores de las escuelas superiores, facultades, centros e institutos de la institución, integrantes del Grupo Universidad, así como a directores de comunicación y a todos los medios de comunicación, para que a través de ustedes conozca el pueblo de Guerrero, el granito que aporta su Universidad en la formación de los jóvenes.

Expreso en primer término mi agradecimiento a las y los universitarios por haberme electo Rector de la máxima casa de estudio de los guerrerenses.

Mi reconocimiento al Honorable Consejo Universitario, que de manera responsable, de acuerdo a nuestra legislación, realizó el proceso electoral mediante el voto universal, directo, secreto y libre de coacción alguna, lo que fortalece la democracia universitaria.

El mandato conferido por las y los universitarios con una mayoría histórica, connota el elevado compromiso de trabajar con entrega y dedicación que nuestra alma mater y nuestro estado de Guerrero lo exigen.

Estén seguros que entiendo con claridad la enorme obligación que esto significa y nos les voy a fallar, estamos en un nuevo tiempo, con nuevos retos y horizontes, pero este es nuestro tiempo y lo mejor está por venir, el futuro es ahora.

Este tiempo se da en un escenario inédito, permítanme destacar algunos rasgos de este escenario que configuran oportunidades reales para relanzar la máxima casa de estudio a una etapa superior.

Estamos inmersos en un cambio de época de la educación superior, tenemos claridad de los retos y desafíos de nuestro tiempo, en este nuevo camino que comenzamos hoy aquí, los universitarios trabajaremos para que nadie se quede atrás, reimaginando la educación media superior y superior; revalorando el papel del profesorado, el estudiantado y la sociedad en la búsqueda de coadyuvar a resolver los problemas del entorno; el cambio de época de nuestra universidad va más allá de sus muros que sustenta la corresponsabilidad universidad, gobierno y sociedad.



Esto es, la universidad debe cumplir con su misión en armonía con el gobierno y las expectativas de la sociedad: corresponsabilidad implica, que la universidad no puede, ni debe, hacer abstracción del Gobierno de México y del Gobierno de Guerrero.

Con el Gobierno de México mediada por su política de estado en concordancia con sus ejes vertebradores, la Ley General de Educación Superior y el Modelo Educativo de la Nueva Escuela Mexicana, que ubica en el centro el proceso educativo a las y los estudiantes, inmersos en la problemática de sus comunidades, quienes son la verdadera esencia de la universidad, porque sin ellos y sin ellas la universidad no tendría razón de ser.

Por eso aquí hago un paréntesis, cuando me dirijo a los profesores, les expreso que los estudiantes no solo vienen por conocimiento a la universidad, vienen por nuestra guía, vienen para que los preparemos, vienen por nuestro cariño, vienen por los valores que podemos enseñarles queridos maestros, queridos compañeros.

Esta política de estado retoma y determina los principios esenciales de nuestra historia, presente y futuro de la universidad pública. Con el Gobierno de Guerrero, mediada por una alianza estratégica, cuya premisa es el beneficio de los guerrerenses, por ello se requiere reciprocidad en las acciones del gobierno hacia la universidad y de la universidad hacia el gobierno.

En nuestra Gobernadora reconocemos su disposición para trabajar a favor de la universidad y para el estado de Guerrero, por lo que trabajaremos incansablemente mostrando que somos parte de la solución, tal como usted lo ha expresado en el informe que rindió nuestro ahora ex rector José Alfredo Romero Olea en los siguientes términos; la gobernadora dijo: “la universidad está en el centro de la transformación, porque es uno de los orígenes de las ideas y de las soluciones, así como los retos que enfrentamos como sociedad”, o la convicción de que, “la educación es la herramienta más poderosa para pacificar al estado y lograr la transformación verdadera”, y coincidimos con usted señora Gobernadora Mtra. Evelyn Salgado Pineda, primera mujer gobernadora de nuestra entidad. Sepa usted que la universidad está comprometida con el presente y futuro de las generaciones de guerrerenses.

En coordinación con su gobierno, con nuestras capacidades científicas y técnicas como principio de responsabilidad social, contribuiremos con su propósito de tener un estado estable y en paz. No está usted sola, cuente con nosotros en una alianza



de corresponsabilidad, no dude de nuestro apoyo y solidaridad, usted se lo merece y la gobernabilidad del estado nos lo demanda.

Armonizar las aspiraciones de una mejor universidad en el contexto de un proyecto incluyente en el marco de una alianza estratégica universidad, gobierno y sociedad, implica un gran compromiso de nosotros, por lo cual el rectorado que hoy inicia tiene como eje vertebrador la visión 2027, que expresa: “la Universidad Autónoma de Guerrero en el año 2027, será un referente a nivel nacional e internacional por su contribución a la mejora de la calidad educativa, promoción de la inclusión y equidad, fomento del compromiso con responsabilidad social y el desarrollo sostenible, que la inclusión educativa implica asegurar que las y los estudiantes concluyan su educación con el conocimiento y las habilidades necesarias para ser agentes del cambio de Guerrero”.

Que calidad, equidad, inclusión, forman una triada en la perspectiva y alcanzar mayor calidad educativa con sentido y relevancia institucional, ello sin duda se logra no solo dentro de las aulas, ustedes ya vieron lo que la universidad en el 2013, contribuyó cuando la sociedad guerrerense tuvo problemas, estuvimos ahí, también contribuyendo desde la parte de vinculación y extensión.

En esta perspectiva me permito esbozar los ejes estratégicos para transitar de la visión a la acción para el rectorado 2023-2027, los cuales conllevan un proyecto incluyente que requiere de talento de todos los universitarios, una formación integral inclusiva, docencia reimaginada, investigación pertinente, que significa garantizar que la investigación sea pertinente y efectiva en la resolución de problemas relevantes del entorno, y fomentar una investigación que tenga un impacto significativo en los temas de frontera del conocimiento.

Responsabilidad social implica, fomentar y arraigar la cultura de responsabilidad social, digitalización integral, no hay de otra, el propósito es transitar del paradigma tradicional de las tecnologías de la información, hacia una digitalización integral.

Ya lo vieron en el video, con los títulos, nada más sin la foto le ahorramos a los padres de familia 148 millones de pesos, tenemos que entrar y transitar en la digitalización integral. Una gestión institucional redimensionada con el objeto de reafirmar y apuntalar una gestión transparente, pulcra y eficaz en la rendición de cuentas, tenga usted la seguridad señora gobernadora, que cada centavo que invierta en la universidad, va ser aplicado con eficiencia, con eficacia, con impacto, y sobre todo con transparencia, no le vamos a fallar, vamos a caminar bajo los principios que usted mencionó en la toma de protesta de su posesión; vamos a estar trabajando con mucha transparencia como lo hemos hecho hasta ahora.



Debemos también impulsar una legislación universitaria renovada, también el bienestar y sostenibilidad universitaria para poner en el centro de las y los universitarios, su bienestar y la sostenibilidad de la universidad.

Guerrerenses, es importante ser conscientes que a pesar del esfuerzo, los retos que enfrenta la universidad son inmensos y requieren del compromiso decidido de los universitarios en alianza con el gobierno y la sociedad; en el presente existen las condiciones institucionales y el escenario favorable para que la Universidad Autónoma de Guerrero, transite hacia una etapa superior a la altura de la demanda de la sociedad suriana. Aprovechemos este escenario inédito con prontitud, claridad de metas y compromisos; que estos sean el garante de la transparencia y rendición de cuentas a la sociedad guerrerense.

Señora Gobernadora Evelyn Salgado Pineda, la disposición de la universidad de colaborar y cooperar con su gobierno es total, por el bien de los guerrerenses somos sus aliados estratégicos, su apoyo irrestricto a la universidad debe ser reconocido con acciones de la universidad que coadyuven con su gobierno y la sociedad en un esquema de corresponsabilidad.

Este rectorado plantea una hoja de ruta que implica no solo un compromiso con nuestra comunidad universitaria, sino también con la sociedad en general; gracias compañeros, compañeras; personas que están de la sociedad civil aquí con nosotros de todos los partidos políticos.

En esta alianza con el gobierno siempre buscamos hacer una contribución significativa al desarrollo a nuestro estado y a nuestro México, estas son las razones que nos asisten para trabajar con interés y dedicación, todas y todos por una universidad entendida como un bien público y común de Guerrero.

Queridos compañeros universitarios, hace rato platicaba con la señora gobernadora, en esos tiempos que Dios me puso la mayor prueba de mi vida, jamás pensé este escenario, donde estuve seis meses con diez días internado por Covid, y obviamente le agradezco al Señor, lo único que le pedía en esos días interminables, porque en los hospitales siempre está la luz prendida, era que me diera la oportunidad de vivir por tres razones: primero, porque tengo un hijo muy pequeño, que no ha hecho caso de lo que estoy diciendo, porque está en su tablet, verdad, Ernesto; que me dejara verlo crecer y a mis hijos Javi y Vianey verlos desarrollarse; gracias por su presencia, y que Dios conocía cual era mi pensamiento, mis obras y mis acciones, y que él me pusiera donde yo le pudiera



servir a sus hijos, a mis hermanos que son ustedes queridos universitarios, gracias por sus oraciones y no les voy a fallar.

También quiero reconocer públicamente el apego y obviamente a Dios le debo la vida, pero también a mis hijos, que por ellos luché todos los días y por ellos seguiré luchando; y también por ellos me comportaré, porque no quiero que el día de mañana recuerden a su padre, como una persona que no supo comportarse a la altura de las circunstancias, gracias hijos, mi amor y mi cariño, es para ustedes, muchas gracias.

Creo en las universitarias y universitarios, que quieren una mejor universidad, ofrezco a la comunidad universitaria mi entrega sin reservas.

¡Que viva la Universidad de Calidad con Inclusión Social!
¡Que viva la Autonomía Universitaria!
¡Que viva la Universidad Autónoma de Guerrero!
¡Que viva Guerrero!
Muchas gracias.”

El maestro de ceremonias expuso: queremos saludar a los rectores de las universidades que hoy nos acompañan, de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, Dr. Alejandro Javier Zermeño Guerra, bienvenido; el Rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, contador Guillermo Mendoza Cavazos; en representación del Dr. Dante Salgado González, Rector la Universidad Autónoma de Baja California Sur y Presidente del Consorcio de Universidades Mexicanas, nos acompaña el Dr. Alberto Francisco Torres García; a nuestro gabinete estatal, al maestro Ludwing Marcial Reynoso Núñez, Secretario General de Gobierno; al Secretario de Educación Guerrero, Dr. Marcial Rodríguez Saldaña; a la Secretaria de la Juventud y Niñez, Jessica Maldonado Morales; al Secretario de Agricultura Ganadería Pesca y Desarrollo Rural, Biólogo Alejandro Zepeda Castorena.

Bienvenidos los ex gobernadores licenciado Héctor Antonio Astudillo Flores y el Dr. Rogelio Ortega Martínez; maestra Sandra Luz Valdovinos Salmerón, Fiscal General de nuestro Estado; notario público número 3, licenciado Jorge Ochoa Jiménez; maestra Cecilia Narciso Gaytán, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Guerrero; Senador de la República, Dr. Manuel Añorve Baños.

Damas y caballeros a continuación el Dr. Luciano Concheiro Bórquez, Subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública, hace su intervención a través del siguiente video:



“Buenos días tengan todas todos ustedes, muy querida Mtra. Evelyn Cecilia Salgado Pineda, Gobernadora Constitucional del Estado de Guerrero, estimado Dr. Javier Saldaña Almazán, Rector electo de la Universidad Autónoma de Guerrero, Magistrado Raymundo Casarrubias Vázquez, Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Guerrero; Dra. Carmen Enedina Rodríguez Armenta, Directora General de Educación Superior Universitaria e Intercultural; Arquitecta Brenda Alicia Alcaraz González, Secretaria General del Sindicato de Trabajadores Técnicos Administrativos y de Intendencia al Servicio de la Universidad Autónoma de Guerrero; Ing. Ofelio Martínez Llanes, Secretario General del Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma de Guerrero; Mtra. Abelina López Rodríguez, Presidenta Municipal Constitucional de Acapulco; Mtra. Leticia Jiménez Zamora, Presidenta de la Asociación Mexicana de Responsables de la Estandarización de la Información Administrativa y Financiera en las Instituciones de Educación Superior y Tesorera de la UAGro; Dip. Leticia Mosso Hernández, Presidenta de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado de Guerrero; General Brigadier Ricardo Flores González, Comandante de la IX Región Militar; Almirante Alfredo Hernández Suárez, Comandante de la XII Región Naval; Mtro. Juan Antonio Ferrer Aguilar, Subsecretario de Integración y Desarrollo de la Secretaría de Salud; Dr. Gustavo Rodolfo Chávez, Coordinador de vinculación estratégica en la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior; integrantes de la comunidad universitaria de la UAGro.

Agradezco la invitación para participar, aunque sea de manera virtual en esta sesión solemne del Honorable Consejo Universitario, con motivo de la toma de protesta del Dr. Javier Saldaña Almazán, como Rector de esta gran institución, para el periodo 2023 – 2027.

Reciba por mi conducto un saludo afectuoso y el reconcomiendo por su trabajo de nuestra Secretaria de Educación Pública, la Mtra. Leticia Ramírez Anaya, quien le reitera su firme compromiso para seguir trabajando juntos, con el fin de hacer de la educación y en particular de la educación superior, el motor de las transformaciones que requiere nuestro país.

Agradezco a nuestra querida Gobernadora Evelyn Cecilia Salgado Pineda y a la Universidad Autónoma de Guerrero, y en particular al Rector Javier Saldaña Almazán, su disposición para mantener la estrecha coordinación y colaboración, que nos permita hacer de la educación, el principal instrumento para el bienestar, con una perspectiva de justicia social, igualdad, interculturalidad, democracia y cultura de paz, en donde se instrumente la transformación de la educación superior



por medio de una currícula sustentada en las humanidades, equidad de género y la no violencia.

Sin duda los resultados de la Universidad Autónoma de Guerrero en los últimos años, significa un reto formidable para el equipo que a partir de hoy, encabezará el Dr. Javier Saldaña Almazán; con su nombramiento constatamos el gran acierto del Consejo Universitario al designarlo como rector de la UAGro, por medio del voto directo de sus integrantes.

Es notable su conocimiento de los retos, pero también de las oportunidades y fortalezas de la institución, lo cual da certeza de su elección, para encabezar una nueva etapa para el desarrollo de la máxima casa de estudio del Estado de Guerrero.

Cabe señalar algunas cifras que muestran que la UAGro, es una institución formadora de estudiantes comprometidos con sus comunidades; durante el periodo 2022 – 2023, en sus aulas se atendieron a 51,518 jóvenes de nivel medio superior entre bachilleratos general y profesional medio técnico; mientras que en el nivel superior fueron 34,477, entre los técnicos superiores universitarios, las licenciaturas y posgrados, para un total de 85,995 estudiantes atendidos por esta maravillosa Universidad.

Así mismo la UAGro cuenta con una comunidad de investigadores altamente cualificados en todas las áreas del conocimiento, quienes desarrollan una oferta académica de investigación y cultural de alta calidad, que enriquece, dignifica y humaniza a toda la comunidad universitaria.

En educación superior, su planta académica está conformada por un total de 1,312 profesores de los cuales 978 son personal de tiempo completo, 23 de medio tiempo, 177 por horas y 134 auxiliares académicos; mientras que en educación media superior hay un total de 1,187 profesores, de los cuales 601 personal de tiempo completo, 11 de medio tiempo, 513 por horas y 62 auxiliares académicos.

Quiero hacer un especial reconocimiento al Dr. José Alfredo Romero Olea, por el gran trabajo realizado al frente de esta casa de estudio, recordemos que durante su gestión le tocó lidiar con tiempos difíciles a causa de la pandemia por COVID-19; un periodo de grandes desafíos, en el cual, el Dr. José Alfredo Romero Olea, logró brindar la estabilidad y además, logró hacer que la UAGro, jugara un papel central en la vacunación y otros elementos claves de colaboración con la Secretaría de Salud.



Querida Gobernadora Evelyn Cecia Salgado Pineda, estimado Rector Javier Saldaña Almazán, distinguidos invitados, maestras, maestros, estudiantes y apreciables integrantes de la comunidad universitaria, amigas y amigos y todos, estamos convencidos que las grandes transformaciones se construyen y logran con la participación activa y comprometida, de todos los sectores sociales, la Universidad Autónoma Guerrero como la nación en su conjunto, vive intensos procesos de renovación y cambios; las autoridades enfrentamos desafíos de saber encausar el enorme potencial de transformación que existe en sus comunidades; trabajemos por el bien de ellas, muchas gracias, un abrazo a todas y todos”.

Continuando con el desarrollo de ésta importante sesión solemne el secretario del Honorable Consejo Universitario expresa: “se hace atenta invitación a la respetable señora Mtra. Evelyn Cecia Salgado Pineda, Gobernadora Constitucional de Estado Libre y Soberano de Guerrero, para que haga uso de la palabra y dirija un mensaje a los integrantes de este Honorable Consejo Universitario”.

Seguidamente, la Mtra. Evelyn Cecia Salgado Pineda, Gobernadora Constitucional de Estado Libre y Soberano de Guerrero, manifestó: “muchas gracias, muy buenas tardes a todas y todos, distinguidos integrantes del presídium, mi reconocimiento a todos y cada uno de ustedes, a las senadoras, senadores, diputadas, diputados, presidentas, presidentes, al gabinete estatal por supuesto, a las asociaciones civiles, a nuestra gran amiga la Dra. Carmen Enedina Rodríguez Armenta, representante del Gobierno Federal, con quien hemos trabajado de la mano, muchísimas gracias.

Consejeras, consejeros universitarios, ex-rectores, ex-gobernadores y en general a toda la familia UAGro, un fuerte aplauso y mi reconocimiento para todas y todos ustedes.

Me da muchísimo gusto saludarles en este día tan especial, compartir con toda la comunidad de nuestra máxima casa de estudios, la Universidad Autónoma de Guerrero, una institución cuya historia está ligada a todas y cada una de las luchas más sentidas que ha lidiado nuestro pueblo; la lucha por la educación de calidad, por la democracia, por la autonomía y por supuesto la justicia social.

Es una institución que a todas luces se identifica con el sueño de las familias obreras y campesinas, que se materializa como el símbolo igualitario de que la educación es la herramienta universal del progreso de todos los pueblos; por eso, siempre será un gran honor para mí, compartir con esta enorme comunidad, enorme, no solamente por el número de universitarios, que por cierto es de los más importantes



del país; sino por el tamaño de las convicciones que representan, por la sombra del legado que al día de hoy sigue vigente.

La herencia de esa gloriosa generación de los sesentas, de ese proyecto Universidad-Pueblo, que sin duda marcó una época y de todos los esfuerzos que la universidad ha regalado con generosidad y sin titubeo al pueblo de Guerrero; esa es la dimensión de su historia, la dimensión de una universidad que se forjó en la adversidad, que adquirió su carácter de rebeldía y de hermosa dignidad, cuando pensar distinto era un delito, soñar con otro futuro era simplemente una ficción.

Hoy compañeras y compañeros universitarios, hoy vivimos afortunadamente tiempos distintos, tiempos efectivamente de una revolución pacífica, pero profunda y radical, que encabeza nuestro gran Presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien por supuesto, le agradecemos todo su apoyo y todo su respaldo para nuestro estado.

Una revolución de conciencias como lo decimos siempre, que pone al humanismo como centro de toda política pública y a la fraternidad, como el motor de toda acción de gobierno; al bienestar de los más vulnerables, como el objetivo principal de nuestro ejercicio.

Hoy en Guerrero, ya no se persiguen a los grupos disidentes como en la época de la guerra sucia; hoy, no se compran voces ni voluntades para callar la crítica; hoy, la transformación avanza, avanza en la pluralidad de pensamiento; avanza de la mano de todas las organizaciones sociales y civiles; avanza de la mano de los sindicatos, de las mujeres, de los hombres del campo; avanza de la mano de las autoridades e instituciones; avanzan y seguirá avanzando por supuesto, de la mano de la Universidad Autónoma de Guerrero, que siempre ha sido una gran institución, fuerte, noble, solidaria y gran aliada.

Y así, hoy como en nuestro estado y en nuestro país, viven estos procesos intensos de transformación; así estoy segura de que la universidad también vive su propio proceso, transformándose no en el sentido electoral o político, sino se transforma en el sentido de reforma y renovación con vistas al porvenir, no para desmovilizarse en lo social, que eso es su fuerte, que eso me gusta, ver a todos los jóvenes inquietos, a todos los jóvenes participativos, a todas esas porras que están ahí, que nos alegran el corazón por supuesto.

Sino trasladarse al desarrollo de todas las comunidades, al progreso de Guerrero desde las distintas trincheras que ustedes representan; con una visión de futuro; con una visión que nos permita transitar a la nueva Universidad, que debe sin duda



seguir manteniendo su esencia histórica, su vinculación con el pueblo, es tiempo de consolidar también la excelencia académica, de garantizar a todas las familias de Guerrero, en todas las regiones una educación de calidad; de formar a los mejores profesionistas que requiere nuestro estado.

La universidad ha caminado en ese sentido, se hizo de la mano del Dr. José Alfredo Romero Olea, a quien le reconozco su liderazgo y trabajo al frente de la Universidad, muchas felicidades doctor, por el tiempo que estuvimos también trabajando de la mano.

Y ahora lo haremos de la mano del nuevo rector, del Dr. Javier Saldaña Almazán; y querido doctor, decirle que cuenta con todo el apoyo del Gobierno del Estado para lograrlo; que seremos sus aliados para consolidar la transformación de la Universidad y que mantendremos como siempre, una relación respetuosa, fraterna y sobre todo, una relación de perfecta coordinación y de trabajo; porque es un hombre también de territorio, un hombre orgullosamente de la Sierra, que ya es Octava Región y que por supuesto vamos a seguir apoyando a nuestra querida Sierra, a través también del Dr. Javier Saldaña Almazán. Y que esa relación fraterna, esa relación de coordinación y de mucho trabajo, nos va a permitir dar resultados a todas las familias de Guerrero.

Enhorabuena querido Rector, el mejor de los éxitos en esta encomienda, estoy segura de que la Universidad Autónoma de Guerrero, no solo continuará este tránsito hacia el futuro; sino que se va consolidar como una de las mejores instituciones de nivel superior de nuestro país; yo estoy segura de que lo vamos a hacer y estamos en el camino correcto, y tenemos todo para hacerlo.

Y para lograrlo, les convoco a todas mis compañeras, mis compañeros universitarios que hoy se encuentran aquí, a que sigamos construyendo una agenda común, a sistematizar todos los esfuerzos, para atender, para resolver todos los problemas de fondo que tiene nuestro estado.

Efectivamente coincido con el Dr. Saldaña, la educación es la mejor herramienta para la pacificación de todos los pueblos; que la Universidad se fortalezca como un actor preponderante en la construcción de la paz.

Yo aquí también quiero hacer un reconocimiento a todos los miembros de SEDENA, de Marina, de Guardia Nacional, de Fiscalía, de la Secretaría de Seguridad Pública, que sin duda nos apoyan todos los días en esa gran encomienda.



Y también, trabajar desde lo social, construyendo en las comunidades esas redes comunitarias necesarias, fomentando la cultura de la paz, fomentando la cultura de la reconciliación y sobre todo de la unidad.

Hoy Guerrero nos necesita juntas y juntos, nos necesita con una misma camiseta, la camiseta de Guerrero, donde no importan los colores partidistas, donde no importa la ideología, solo importa este estado maravilloso que se llama Guerrero; y estoy segura, que voy a contar con el apoyo de todas y de todos ustedes, para hacerlo.

Qué haríamos sin esa sonrisa, sin esa alegría, sin ese corazón; ustedes son el motor, yo siempre lo he dicho, los jóvenes son el motor de esta cuarta transformación.

Y vamos a continuar con todos estos esfuerzos, hacia el desarrollo, hacia el crecimiento de Guerrero, con miras a los nuevos campos de conocimiento, al uso de la tecnología; que por supuesto, ya tenemos que estar a la vanguardia en ello, a la innovación y a las ciencias; caminemos juntas y juntos en este nuevo proceso, con el compromiso absoluto de hacerlo con honestidad, con amor y con fraternidad por Guerrero. Con la convicción de que la transformación significará justicia y bienestar para todos. Y con la certeza de que el futuro, por supuesto que es de esperanza para Guerrero, que entre todas y todos, podemos construir la universidad, como un bien común de Guerrero; y que se mantenga siempre, la llama de la enseñanza creativa formativa y humanística que solo tiene la comunidad de la UAGro.

Muchísimas gracias a todas, a todos ustedes; y todas y todos somos orgullosamente, UAGro.

Muchas gracias a todas, a todos.

¡Que viva nuestra Universidad!

¡Viva Guerrero!

¡Viva Guerrero!

Gracias, enhorabuena querido rector, felicidades.”

Prosiguiendo con la sesión solemne, el secretario del H. Consejo Universitario, Dr. Armando Guamán Zavala, manifestó: “en mi calidad de secretario de este Honorable Consejo Universitario, informo a la presidencia, que se ha cumplido con lo contenido en la Legislación Universitaria y agotado el orden del día por el que fuimos convocados, tiene la palabra el Presidente de este Honorable Consejo



Universitario y Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, Dr. Javier Saldaña Almazán, para efectos de la clausura de ésta importante sesión solemne.”

Hace uso de la palabra el Dr. Javier Saldaña Almazán como Presidente del Honorable Consejo Universitario: “habiéndose agotado el orden del día y en mi calidad de Rector y Presidente del Honorable Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Guerrero, y siendo las trece horas del día veintisiete de septiembre de dos mil veintitrés, declaro clausurada esta sesión solemne, agradeciendo a todas y a todos, su presencia. Muchas gracias.”

A continuación, el maestro de ceremonias manifestó: “se les invita a continuar de pie para entonar el himno a nuestra Alma Mater, acompañados por el conjunto de cuerdas de la Institución y dirigido por la maestra Martha Hilda Contreras González.

Acto seguido, se entonó el Himno y Porra Universitaria. Dándose por finalizada la presente sesión solemne. -----

----- DAMOS FE. -----

Dr. Javier Saldaña Almazán.
Presidente

Dr. Armando Guzmán Zavala.
Secretario

